

# L'imposition des mains n° 1

## La main bénissante de Dieu sur nous

Veuillez ouvrir votre Bible au Psaume 139. Que signifie avoir [la main bénissante de Dieu sur nous](#) ?

La « [main de l'Éternel](#) » est une figure de style biblique qui désigne les [actions de Dieu](#), qu'il s'agisse [de jugement ou de bénédiction](#).

La pratique de l'imposition des mains reflète le fait que [Dieu pose Sa main bénissante sur nos vies](#).

L'enseignement d'aujourd'hui est le premier d'une série en deux parties. Nous commencerons notre étude par l'Ancien Testament. Nous voyons ici que Dieu parle de poser Sa main sur nous pour nous bénir.

Psaumes 139:5:

Tu m'entoures par derrière et par devant, Et tu [mets ta main sur moi](#).

Quel verset tendre et magnifique ! Imaginez votre Père céleste S'approchant pour poser Sa main sur votre épaule. Y a-t-il un geste plus intime et plus sincère ? [La main de l'Éternel sur Ses enfants bien-aimés est une main de bénédiction](#).

Dans la culture antique du Proche-Orient, [la main droite était la main de la bénédiction](#). Il était donc d'usage, [lorsqu'on prononçait une bénédiction](#) sur un descendant dans le cadre de ses dernières volontés, de [poser sa main droite sur sa tête](#).

Lorsqu'il rendit visite à son père Israël sur son lit de mort, Joseph emmena ses deux fils, Manassé et Éphraïm, afin qu'ils reçoivent la bénédiction de leur grand-père. Israël, conformément aux instructions de Dieu, surprit Joseph en croisant ses mains de telle sorte que sa main droite reposait sur le plus jeune, Éphraïm, plutôt que sur l'aîné, Manassé. Le fait qu'une telle bénédiction ne puisse être retirée par la suite montre l'importance accordée à l'exécution de la bénédiction comme requis, avec la main droite, montrant une préférence pour l'aîné.

Dieu a montré Sa préférence pour Son Fils aîné en le plaçant à Sa droite, la position la plus élevée de bénédiction. De la même manière, le Christ, le bon berger, a placé son troupeau sous sa garde et sa protection personnelles, un lieu sûr de repos et de contentement qui ne peut jamais être violé.

Jean 10:28:

Je leur donne la vie éternelle; et elles ne péiront jamais, et personne ne les ravira de ma main.

Si le peuple de Christ est entre ses mains, c'est parce qu'il a posé sa main sur lui. À l'instar de son Père Dieu, la main de Christ sur son peuple garantit [une bénédiction qui ne peut jamais être retirée](#).

## Le dessein de Dieu dans l'imposition des mains

Les chrétiens entendent toutes sortes de choses au sujet de [l'imposition des mains](#), et la plupart ne savent pas vraiment quand elle est nécessaire et quand elle ne l'est pas. D'un point de vue biblique, quel est exactement le but de l'imposition des mains ? Dieu a-t-il un [dessein particulier](#) à cet égard ?

Les applications de la pratique de l'imposition des mains sont trop nombreuses pour être couvertes en une seule présentation. Cette

première partie se concentrera sur la manière dont l'imposition des mains est liée au *salut*. Une deuxième partie développera l'intention de cette pratique en relation avec le *ministère*.

Veuillez vous reporter à Ésaïe 53. L'action d'imposer les mains trouve ses racines dans des passages bibliques qui pourraient à première vue échapper à notre attention. Par exemple, Ésaïe note en parlant du Rédempteur à venir que « l'Éternel a fait retomber sur lui l'iniquité de nous tous ».

Ésaïe 53:6:

Nous étions tous errants comme des brebis, Chacun suivait sa propre voie; Et l'Éternel a fait retomber sur lui l'iniquité de nous tous.

Si vous voulez imposer quelque chose à quelqu'un, comment faites-vous ? Quelle que soit l'approche que vous adoptez, cela impliquera une partie de votre corps : vos mains ! Comment alors l'Éternel a-t-Il imposé notre iniquité au Seigneur Jésus-Christ ? En étendant Sa main puissante !

Ouvrez votre Bible à l'Évangile de Jean. En repensant au Psaume 139, de quelle manière l'Éternel a-t-Il pu poser Sa main sur *vous* ? En envoyant le Seigneur Jésus-Christ pour vous racheter ! Il a posé Sa main sur vous en fournissant une victime sacrificielle pour prendre *vos place* dans le châtiment de la mort et effacer complètement votre péché et votre culpabilité. C'est ce dont parle Jean dans son Évangile.

Jean 1:29:

Le lendemain, il vit Jésus venant à lui, et il dit: Voici l'Agneau de Dieu, qui ôte le péché du monde.

Cela correspond parfaitement à Ésaïe 53. Celui sur qui Dieu a posé Sa main dans Ésaïe était, dans Jean, « l'Agneau de Dieu qui ôte le péché du monde ! », le Seigneur Jésus-Christ. Quel plan de rédemption

parfait ! Lorsque Dieu a mis nos péchés sur le Seigneur Jésus-Christ, Il ne les a pas repris ; Christ les a ôtés !

## L'imposition des mains sert au transfert

Une idée centrale à comprendre dans notre quête est que l'imposition des mains sert au *transfert*.

Pour racheter l'humanité, Dieu devait trouver un moyen de *transférer légalement les péchés et la culpabilité de l'homme sur une victime sacrificielle* de substitution, le Seigneur Jésus-Christ. Il y est parvenu en imposant *Sa main*. Au lieu de nous imposer les mains pour nous infliger la punition méritée, la mort, Il a plutôt posé Sa main sur la tête de son Fils, qui allait prendre notre place.

Jetiez un coup d'œil à Genèse 22. Dieu a préfiguré Son plan d'action quant à la manière dont Il accomplirait ce transfert rédempteur par le biais d'un *sacrifice*. Nous voyons cela illustré lorsqu'Abraham se préparait à sacrifier Isaac.

Genèse 22:12:

L'ange dit: N'avance pas ta main sur l'enfant, et ne lui fais rien; car je sais maintenant que tu crains Dieu, et que tu ne m'as pas refusé ton fils, ton unique.

La volonté d'Abraham de sacrifier son fils unique, Isaac, était un avant-goût de la volonté de Dieu de poser *Sa main sur Son Fils unique, notre semence promise, en sacrifice pour nous*.

La saga se poursuit avec les sacrifices d'animaux dans le Lévitique, le troisième livre de la Bible.

Lévitique 1:4:

Il posera sa main sur la tête de l'holocauste, qui sera agréé de l'Éternel, pour lui servir d'expiation.

Lévitique 3:2:

Il posera sa main sur la tête de la victime, qu'il égorgera ...

Lévitique 4:15:

Les anciens d'Israël poseront leurs mains sur la tête du taureau devant l'Éternel, et on égorgera le taureau devant l'Éternel.

Ces gestes d'imposition des mains et le *transfert imputé du péché* qui en découle constituent le fondement de la *doctrine biblique de la propitiation*, selon laquelle satisfaction est donnée pour l'offense. Le transfert et la propitiation vont littéralement « de pair ». *Notre péché est transféré au sacrifice* avec la punition méritée, *ce qui a pour conséquence que le prix est payé*.

## L'imposition des mains sert à l'identification

Le concept d'*identification* est associé à l'idée de transfert. L'un des principaux objectifs de l'imposition des mains est notre *identification* à lui.

Tant sous la loi que sous la grâce, l'*imposition des mains identifie celui qui la pratique au Christ*, que ce soit dans l'anticipation, dans la réalisation ou dans la rétrospective. Dans l'Ancien Testament, leurs pensées et leurs actions étaient tournées vers la première venue du Christ. Dans les Évangiles, ils jouissaient de sa présence personnelle. Dans les Actes et au-delà, nous reconnaissons les accomplissements du Christ en les considérant rétrospectivement comme une œuvre achevée.

Passons quelques chapitres plus loin, au Lévitique 16. Nous avons déjà examiné plusieurs versets relatifs au sacrifice. Il faut se rappeler que **tous les sacrifices n'étaient pas des animaux morts ; certains étaient vivants.**

Le jour des expiations, nous voyons Aaron **imposer les mains sur le bouc « échappé », celui qui** échapperait à l'abattage et **serait autorisé à vivre**. Mais avant d'être relâché, le bouc échappé devait devenir **le réceptacle du transfert, celui sur lequel Dieu, de Sa main, transférerait symboliquement toutes les transgressions d'Israël.**

Lévitique 16:21,22:

**Aaron posera ses deux mains sur la tête du bouc vivant**, et il confessera sur lui toutes les iniquités des enfants d'Israël et toutes les transgressions par lesquelles ils ont péché; il les mettra sur la tête du bouc, puis il le chassera dans le désert, à l'aide d'un homme qui aura cette charge.

Le bouc emportera sur lui toutes leurs iniquités dans une terre désolée; il sera chassé dans le désert.

Ce scénario illustre parfaitement ce dont Ésaïe parlera plus tard, à savoir que « l'Éternel a fait retomber sur lui l'iniquité de nous tous ». **Le Seigneur Jésus-Christ a été ce sacrifice vivant pour nous**, emportant nos péchés vers un lieu d'où ils ne pourraient jamais revenir.

## Transfert et identification

**Les concepts de transfert et d'identification sont inextricablement liés**, l'un étant le résultat de l'autre. **Le transfert de notre punition a eu pour effet de nous identifier** à son œuvre rédemptrice, nous permettant d'être libérés de notre culpabilité et d'être éternellement libérés.

En termes simples, *le transfert* enseigne que dans ses souffrances et sa gloire, *Christ a pris notre place. Il est mort à notre place* ; ressuscité des morts, *il vit à notre place* ; et monté à la droite de Dieu, *il est assis à notre place*, là où Dieu a toujours voulu que nous soyons.

Tout aussi simple, *l'identification* nous enseigne que dans les souffrances et la gloire du Christ, *nous sommes identifiés à lui*. Puisqu'il est mort à notre place, *nous sommes morts avec lui*, prenant *la place qu'il a prise pour nous dans la mort*. Ressuscités spirituellement d'entre les morts, *nous vivons avec lui*, prenant *la place qu'il a prise pour nous dans la vie*. De plus, maintenant qu'il est monté à la droite de Dieu, *nous sommes assis avec lui*, prenant *la place qu'il a prise pour nous dans la gloire*.

*Le transfert* a été *la première étape, lui prenant notre place*. *L'identification* est *l'étape suivante, nous prenant la place qu'il a prise pour nous*. Pour vous, danseurs, c'est le deux-pas parfait ! En suivant ses pas, nous nous approprions tout ce qu'il a fait pour nous, avec toutes les bénédictions qui en découlent.

Notre Dieu de grâce nous appelle doucement, nous guidant avec douceur à chaque étape du chemin. Notre Seigneur et Sauveur avance en tandem avec Dieu, et nous avançons en tandem avec lui. Christ avance, nous avançons ; Christ avance, nous avançons ; Christ avance, nous avançons. À la fin de notre voyage, nous sommes accueillis sans condition dans la glorieuse famille de Dieu. *En vérité, Dieu le Père et Christ le Fils ont posé leurs mains sur nous !*